

Inégalités et climat dérégulé

📣 **C'EST ASSEZ!** 📣

Semaine de grève, de fermeture et d'action
20 au 24 février 2023



MONTÉRÉGIE

21 Février 2023

Inégalités et climat dérégulé C'est assez!



Montréal
21 février 2023



Le comité de mobilisation de la TROVEP-M vous invite à l'action régionale du calendrier National du MÉPACQ

NOS GOUVERNEMENTS TERGIVERSENT DEPUIS DES ANNÉES EN ABORDANT LA CRISE CLIMATIQUE COMME UN ENJEU PARMIS TANT D'AUTRES. LA SITUATION RELÈVE POURTANT D'UNE URGENGE NATIONALE, DE L'AMPLEUR D'UN TEMPS DE GUERRE!

NOUS EXIGEONS LA SORTIE DES ÉNERGIES FOSSILES D'ICI 2030 ET UN RÉINVESTISSEMENT MASSIF DANS LE FILET SOCIAL!

QUOI: Rassemblement devant bureau de la Ministre de la Montréal et de la famille, Madame Suzanne Roy

QUAND: Rendez-vous à 12h

OÙ: au 1625 boulevard Lionel-Boulet à Varennes

Transport disponible: veuillez vous inscrire en remplissant ce formulaire google avant le 10 février
<https://forms.gle/UREtuXCTXenj299eA>

L'action s'adresse à tout le monde, groupes communautaires, groupes autochtones, groupes écologiques, comités de citoyen.nes, syndicats, population, militant.es, etc. Toute personne qui se sent interpellée par l'Urgence climatique et les Inégalités sociales!

Pour plus d'information, consultez la trousse complète de mobilisation



<https://www.facebook.com/trovepmonteregie>



<https://www.trovepm.org/>

Inégalités et climat dérégulé



Inégalités et climat dérégulé : un même combat!

Pourquoi le communautaire devrait s'engager dans cette lutte?

Crise climatique

Ce n'est plus l'apanage des « doux dingues » et des écolos des années'80 : l'Urgence climatique est maintenant un fait!

Les médias osent enfin aborder la question car ce n'est plus une théorie, c'est la réalité : canicules extrêmes, mégafeux de forêts, sécheresses sévères, vents violents, tornades et ouragans plus forts et plus fréquents, inondations monstres, fonte rapide des glaciers et du pergélisol, disparition de la barrière de corail et pandémies sont quelques exemples des catastrophes auxquelles sont confrontées nombre de populations sur la planète.

Cette crise du climat combinée à l'effondrement de la biodiversité multiplie les risques de voir disparaître la **Vie sur Terre**. Du moins, la vie que l'on a connu avec sa flore, sa faune, l'abondance de la mer, l'accès à l'eau potable et à un air sain. L'Humanité, si elle survit à ces crises, sera confrontée à de nombreux défis. La crise climatique est le plus grand défi auquel nous avons été confrontés. Elle découle en grande partie des visées capitalistes d'appropriation des ressources et de concentration du capital.

Inégalités et climat dérégulé



Inégalités croissantes

Le système économique mondial a défini depuis l'ère industrielle les règles de vie en société. Il a ainsi produit «des gagnants et des perdants» en misant sur le sacro-saint « marché » pour redistribuer la richesse! Nombre de personnes et de catégories de populations subissent les impacts de l'appétit insatiable des oligarques qui sont aux commandes de ce système, appuyé par les différents gouvernements. La pauvreté du 99% vis-à-vis des richesses du 1% a longuement été décrite et nous en sommes les témoins quotidiens dans nos groupes.

C'est la même situation qui se répète dans le contexte de la crise climatique. Face aux impacts de la crise climatique, toutes et tous ne sont pas égaux :

- D'une part, **les pays les plus pauvres** , qui ont le moins contribué aux changements climatiques sont pourtant les premiers touchés par les impacts de cette crise. Pensons à l'Afrique, le Pakistan, l'Inde entre autres. Ils réclament d'ailleurs aux pays riches, grands émetteurs de GES, la mise en place d'un Fonds pour les soutenir dans l'adaptation aux changements climatiques;
- D'autre part, dans les pays riches, **les populations pauvres et vulnérables sont celles qui subissent plus durement les catastrophes** lorsqu'elles frappent. Elles vivent souvent dans des quartiers plus susceptibles d'être touchés, sont moins en mesure de faire face aux événements et perdent ce qu'elles possèdent (habitation, sécurité alimentaire, santé, vie, etc.). De plus les travailleuses et travailleurs seront confrontés aux transformations des milieux de travail qui devront s'adapter à la décarbonation des industries

Inégalités et climat dérégulé



Ne soyons pas dupes!

La population mondiale sera touchée à un moment ou à un autre! Personne n'est à l'abri quand il n'y a plus d'eau potable, d'électricité, d'aliments sur les tablettes, ou de toit sur la tête! C'est pourquoi face aux crises actuelles qui convergent (climat, biodiversité, pandémie, économie, guerre, etc.), il devient impératif de consolider et revoir le filet social.

Les inégalités sociales que nous dénonçons depuis longtemps et la crise climatique ont en commun d'être le résultat d'un système économique axé sur le profit et l'exploitation. Il n'est pas viable. À nous d'y mettre un terme. À nous de bâtir un nouveau projet de société.

Pour commencer : un Plan d'action global, ça presse!

Nos gouvernements tergiversent depuis des années en abordant la crise climatique comme un enjeu parmi tant d'autres. Pire, au Québec, le gouvernement voit dans la transition énergétique et l'hydroélectricité une occasion d'affaires, alors qu'il nous faut passer en mode « décroissance »!

Il nous propose des mesurées ponctuelles, ciblant quelques enjeux et ministères, mais sans cohésion d'ampleur nationale. La situation relève pourtant d'une urgence nationale, de l'ampleur d'un **temps de guerre!**

Inégalités et climat dérégulé



Déclaration citoyenne universelle d'urgence climatique

Nos gouvernements devraient urgemment adopter et mettre en branle un « Plan d'action global », tel le [Plan de la DUC](#), soumettant toutes les politiques et mesures à l'objectif de sortie rapide des GES et la mise en place de mesures de résilience visant à soutenir les populations, particulièrement les plus vulnérables, face aux catastrophes qui seront inévitables.

Nos revendications

Dans le cadre de notre campagne de mobilisation nationale, nous demandons au gouvernement d'agir de façon urgente. Nous leur demandons de :

1. **Bannir les énergies fossiles** d'ici 2030, autant en termes de production, de transformation, d'exportation que d'importation.
2. **Taxer massivement la richesse** et réinvestir massivement dans le filet social, afin d'assurer des conditions de vie décentes pour toutes et tous.

Inégalités et climat dérégulé



Une campagne en 3 temps

La campagne lancée par le MÉPACQ à l'automne 2022 se déploie en trois temps :

1. Le 23 septembre 2022 - Journée d'actions régionales et de grève

2. Semaine du 20 février 2023 :

- a. C'est une semaine d'action/grève/fermeture/interruption de services dans les groupes.
- b. Toutes les régions du Québec sont appelées à organiser une journée d'action régionale.
- c. En Montérégie, l'action régionale se tiendra le 21 février!

3. Le 22 avril 2023 - Grande mobilisation dans le cadre du Jour de la Terre

C'est en lien avec la Journée mondiale de la justice sociale du 20 février que le MÉPACQ a choisi cette semaine pour passer à l'action! Comme la crise climatique touche inévitablement les droits de la personne, il est tout indiqué de revendiquer autour de cette date.

Toutes les Tables régionales du MÉPACQ en solidarité avec leurs alliés tiennent des actions durant cette semaine!

Tous les groupes d'action communautaire autonome sont invités à être «en grève» durant cette semaine!

Tous les alliés syndicaux, écolos, citoyens, militants sont invités à se joindre à nous pour les actions régionales!

Inégalités et climat dérégulé



Inscriptions pour le transport

Vous devez remplir le formulaire Google ci-joint

<https://forms.gle/UREtuXCTXenj299eA>

Bannières et pancartes

Des bannières portant nos deux revendications seront déjà sur place. Nous vous invitons à produire vos pancartes sur lesquelles vous pouvez inscrire les impacts de la crise climatique pour vos membres et la population en général et les besoins de ceux-ci pour y faire face.

Un mandat de grève/fermeture/interruption de service et d'action!

Un mandat de grève/fermeture/interruption de services et d'action

Vous êtes invités à obtenir des mandats de grève/fermeture/interruption de services pour la semaine d'action du 20 au 24 février! L'idée est d'amener la discussion dans vos instances pour sensibiliser vos membres à ces enjeux importants.

- ⇒ Votre groupe peut décider de se donner un mandat de grève d'une journée (ex. : le 21 février) ou plus selon si vous organiser des activités d'éducation populaire dans cette semaine-là;
- ⇒ Vous pouvez aussi déclarer une journée de « fermeture » ou d'interruption de services temporaire » pour vous joindre à la mobilisation. Vous devez vous inscrire en cliquant sur ce lien pour nous informer que vous avez un tel mandat :

[Cliquez ici](#)

Pour en savoir plus sur un mandat de grève : [Cliquez ici](#)